

Communiqué du Conseil des recteurs (CRef)
25/11/2021

Nous, Annemie SCHAUS (ULB), Annick CASTIAUX (UNamur), Vincent BLONDEL (UCLouvain), Pierre WOLPER (ULiège), Philippe DUBOIS (UMONS) et Pierre JADOUL (USL-B), rectrices et recteurs des universités francophones de Belgique, tenons à exprimer notre très forte inquiétude au sujet du destin de l'association International Memorial, ayant appris les risques de dissolution de cette ONG. Nous développons depuis de nombreuses années des collaborations scientifiques avec le monde universitaire et culturel en Russie. L'association International Memorial est une des institutions russes dont le travail historique sur les répressions de l'époque stalinienne, le travail de mémoire des victimes de ces violences, la défense des droits humains, ont toujours suscité un immense respect dans notre communauté. Elle a constitué des archives uniques sur l'histoire de ces répressions, sur la dissidence, sur bien d'autres questions essentielles de l'histoire du 20^{ème} siècle. Ses travaux de recherche, ses publications, ses activités muséales et pédagogiques, menés toujours avec la plus grande rigueur et honnêteté, en ont fait un acteur central dans le renouvellement de nos connaissances sur cette période.

La dissolution de cette association serait perçue comme un non-sens scientifique et moral par la communauté académique et culturelle que nous représentons, elle desservirait les coopérations scientifiques que nous menons, en faisant disparaître un partenaire et un acteur essentiel du monde scientifique et culturel.

Nous apportons notre entier soutien à International Memorial et demandons avec insistance que les menaces de sa dissolution soient levées.